
                                                                 ATA Nº 027/2016

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de dezembro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito

horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a

presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente José Flá-

vio Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº

025/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi

aprovada por unanimidade. Em seguida, foi apreciada a Ata Nº 026/2016 da Sessão Extraordiná-

ria. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi aprova-

da por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 08 à 21

de dezembro de 2016, merecendo destaque: O oficio do Ministério da Educação informando a libera-

ção de recursos financeiros no valor de R$ 19.559,96 (dezenove mil reais e quinhentos e cinquenta e

nove reais e noventa e seis centavos) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacio-

nal de Desenvolvimento da Educação, o Oficio da Escola Estadual de Ensino Médio João de Deus

convidando para a cerimônia de formatura dos Terceiros anos do Ensino Médio no dia 23 de dezembro

de 2016 às 20 horas e 30 minutos na Igreja Matriz São Gabriel Arcanjo de Cruzeiro do Sul. ORDEM

DO DIA: O Projeto de Lei Nº 041-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE ENFER-

MEIRO ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executi-

vo que CRIA CARGO DE FARMACÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto

de Lei Nº 043-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E

CARGOS DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 049-

04/2016 do Poder Executivo que ALTERA REDAÇÃO DO PARÁGRAFO ÚNICO DO ART. 161

DA LEI Nº 1114-04/2012 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por

unanimidade. O Projeto de Lei Nº 050-04/2016 do Poder Executivo que INSTITUI E OFICIALIZA

O CALENDÁRIO DE EVENTOS DE 2017 DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL, em dis-

cussão ao Projeto, o Vereador Jair Klein colocou que seria muito interessante incluir representantes de

cada comunidade nas festas, para trazer mais lucro para as festas. João Dullius respondeu que isso

deve ser combinado entre as comunidades, e que poucas delas emitem as devidas licenças para realiza-

ção da festa ou emitem comunicados para o público. Anastácia Zart disse que primeiro deve ser feita



uma convocação com as diretorias das comunidades, pois dentro da comunidade católica isso já acon-

tece, sendo que cada uma envia quatro pessoas a cada evento. O seu argumento também foi defendido

por João Nonnenmacher. Ubirajara Marques justificou que o Município é responsável apenas pelo ca-

lendário, e não por essas combinações. Jair defendeu que seria apenas uma sugestão para melhorar a

receita das comunidades. Por fim, todos apoiaram a ideia, porém concordaram que não é algo estabele-

cido por lei. Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. Antes do intervalo o Presidente da

Mesa Diretora informou sobre a necessidade de os vereadores permanecerem até o final da sessão para

aprovação da última ata da legislatura 2013 – 2016. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRI-

BUNA: JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, parabenizou as famílias Ruschel e Olbermann, que

foram homenageadas com solenidade na última Sessão. Parabenizou também ao time do 22 de No-

vembro, campeão da bocha do Município. Desejou sorte aos políticos do próximo mandato. “Tomara

que amenize a crise e que a gestão seja mais fácil”. Despediu-se dos colegas e desejou a todos um Na-

tal com muita paz, alegria e principalmente saúde. SÉRGIO LUIS BACKES saudou a todos, falou so-

bre o calendário de eventos votado na ocasião, destacando a importância da colocação do colega Jair

sobre as comunidades. Falou também sobre a importância de se investir nos esportes do Município,

não só futebol, mas também o bolão de mesa, a bocha, e outros. Pediu à nova Administração que apoie

a bocha, pois é um esporte que integra as famílias, tendo reunido mais de 150 na final do campeonato.

“Os esportes tradicionais merecem uma injeção de ânimo, algo que não é tão caro e nem tão difícil”,

finalizou. Mostrou-se muito satisfeito com o trabalho da Câmara de Vereadores no último ano e na últi-

ma legislatura, agradecendo aos funcionários Gilmar, Israel, Dani, Samuel, Fabrine e a todos os Presi-

dentes deste período, principalmente ao Zé Wilgen. “A Câmara está muito bem falada no estado, pois

os Vereadores não gastaram muito e foram sempre sinceros. Espero que no ano que vem possamos for-

mar um grupo idêntico ou ainda melhor”, declarou. Desejou, por fim, um Feliz Natal, boas festas e um

bom Ano Novo a todos, pedindo que esqueçam da crise um pouco e tentem pensar positivo. ANASTA-

CIA MARIA SCHUSTER ZART após os devidos cumprimentos, reforçou os agradecimentos aos cole-

gas, funcionários e ex funcionários da Câmara de Vereadores pelo ótimo ano que passou. Elogiou o

trabalho de todos e pediu perdão caso tenha sido muito ríspida. “Houve um companheirismo com os

colegas, principalmente nas discussões dos Projetos, e com isso sempre trabalhamos para o crescimen-

to do Município”, elogiou. Comentou também sobre a questão do calendário de eventos, lamentando

que muitas comunidades ainda passem por cima do calendário e acabam ocorrendo múltiplos eventos

no mesmo dia. Finalizou seu uso da Tribuna com a leitura de uma mensagem de Natal, desejando a to -



dos um feliz e abençoado Natal e Feliz 2017. JOÃO HENRIQUE DULLIUS agradeceu aos colegas

Vereadores pelo tempo compartilhado, em especial aos Presidentes José Carlos, Anastácia, Gelcy, João

Pedro e José Wilgen. Agradeceu aos funcionários e ex funcionários, e desejou aos novos servidores

que possam ter o mesmo comprometimento das pessoas que por aqui passaram. “Sei da minha respon-

sabilidade a partir do ano que vem, e espero que todos os Vereadores e novos integrantes da Casa sem-

pre mantenham um diálogo, pois eu sempre cobrei isso do Prefeito, vice e secretários”. O Vereador e

futuro vice-Prefeito ainda garantiu que sempre irá cobrar o que a comunidade cobra, e pensar no inte-

resse coletivo e não individual. “O Município é sempre o mesmo, mas os políticos vão se aprimorando.

Tudo que já foi feito aqui é para o bem do Município”. Agradeceu, por fim, pelo respeito e desejou à

toda comunidade cruzeirense um feliz Natal e abençoado ano novo, com muita saúde. UBIRAJARA

DA SILVA MARQUES após realizar suas saudações, agradeceu pelos seus 358 votos de confiança na

última eleição, e a todos que o ajudaram na campanha. “Sempre fiz uma política séria, participando

das discussões dos Projetos”, complementou. Agradeceu aos funcionários e ex funcionários, elogiando

e homenageando a todos. Pediu desculpas aos colegas, admitindo que há algumas mágoas. Elogiou os

amigos Israel, Henrique e Leandro Johnner pela honestidade no trabalho político. Desejou aos futuros

Prefeito e Vice uma boa Administração. Por fim, registrou seus votos de Natal aos Cruzeirenses. JOSÉ

CARLOS ECKERT cumprimentou a todos e agradeceu aos colegas, desejando a todos que façam um

ótimo trabalho e que possam dar uma vida melhor às comunidades. “Foi uma honra fazer parte dessa

Casa, esperamos que este ótimo trabalho continue”. Desejou a todos os cruzeirenses um Feliz Natal

com muita saúde. JOÃO PEDRO NONNENMACHER saudou a todos os presentes, primeiramente fa-

lou sobre sua despedida da Casa como Vereador, dizendo que foi uma alegria imensa ter feito parte do

trabalho ali realizado. Pediu desculpas caso tenha ofendido ou faltado com alguém. Agradeceu a todos

os funcionários, ex funcionários e Vereadores: “foi uma alegria imensa trabalhar com vocês”. Desejou

a todos os funcionários e políticos que irão assumir cargos no próximo ano uma boa Administração e

muito sucesso. Por fim, desejou a todos um Feliz Natal e Próspero Ano Novo. JOSÉ FLÁVIO WIL-

GEN após as devidas saudações, agradeceu pela caminhada como Vereador e pediu desculpas caso te-

nha errado com alguém. Agradeceu à equipe de funcionários da Câmara, principalmente do período

dos últimos 2 anos (Samuel, Daniela, Fabrine e Israel). Desejou boas-vindas e sucesso aos novos fun-

cionários Ana, Alan e Adriana. À Lairton e João Dullius, desejou muito sucesso e força, pois a jornada

não será fácil. “Todos os setores podem ser melhorados e todas as Secretarias são importantes, mas os

nossos agricultores não podem ser esquecidos. Fui agricultor durante toda minha vida, e acredito que



essa classe deve ser respeitada e valorizada”. Demandou uma maior atenção aos cidadãos mais pobres

do Município, bem como aos doentes. Desejou, igualmente, sucesso aos Vereadores eleitos: “que vocês

possam continuar o trabalho que essa Câmara vem fazendo e mantenham a boa imagem que foi cons-

truída”. Desejou a todos os cruzeirenses um Feliz Natal e Próspero 2017, cheio de saúde e alegria. Por

fim, colocou-se à disposição do povo cruzeirense para continuar servindo-os. Antes de encerrar os tra-

balhos, o Presidente José Flávio Wilgen solicitou a leitura da Ata nº027/2016, a qual foi aprovada por

unanimidade sendo que os pronunciamentos foram degravados a posteriori, com a possibilidade de os

Edis solicitarem eventuais correções nos respectivos discursos.  Nada mais havendo a tratar, o Presi-

dente José Flávio Wilgen convidou a todos para a Sessão de Solenidade de Posse dos eleitos para 2017

– 2020, a realizar-se no dia 30 de dezembro de 2016, sexta – feira, no horário das 19h30min (dezenove

horas e trinta minutos), na Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, o Presidente José Flávio Wilgen

encerrou a sessão convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, a realizar – se no dia 1º de Fe-

vereiro de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara

de Vereadores de Cruzeiro do Sul. SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRU-

ZEIRO DO SUL-RS, AOS 21 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2016.

   JOÃO PEDRO NONNENMACHER                                JOSÉ FLÁVIO WILGEN

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


